

La loi du plus faible !

Comment ne pas être chaque fois surpris par les textes que nous entendons ce dimanche, particulièrement la deuxième lecture. Ce qu'il y a de fou, ce qu'il y a de faible, ce qu'il y a de méprisé (que l'on pourrait aussi traduire par ignoré, rejeté, laissé pour compte, exclu) ... « Voilà ce que Dieu a choisi », nous dit Paul.

Voilà ce que Dieu a élu, sélectionné, a choisi de mettre en valeur, de mettre à l'honneur, de responsabiliser même.

A l'heure où semble parfois régner la loi du plus fort en notre monde, où les apparences, les petites phrases et le décorum semblent être la boussole de beaucoup, les textes de ce dimanche nous rappellent cette étonnante vérité : celui que l'on appelle le « Tout Puissant », le plus glorieux, le détenteur par excellence de la force, le plus fort d'entre les forts, fait le choix radical des plus faibles, des plus pauvres, des laissés pour compte.

A la loi du plus fort qui nous déshumanise et nous entraîne en décadence, Dieu oppose une loi du plus faible qui nous divinise et valorise toute humanité. Quel sacré renversement de perspective.

L'évangile des béatitudes ne peut d'ailleurs être pleinement reçu, sans accepter d'entrer dans cette perspective nouvelle : « Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des cieux est à eux ! »

Thierry Sauzay, vicaire